

Mesdames, Messieurs, bonjour,

Merci d'avoir accepté notre invitation à cette inauguration, je vous souhaite à toutes et à tous la bienvenue.

C'est avec beaucoup de joie, d'émotions et d'espoir que j'inaugure avec vous le MUCIVI, le musée des Civilisations de l'Islam, dans notre belle ville de La Chaux-de-Fonds, et dans ce magnifique bâtiment.

Merci de votre présence, merci à tous les acteurs officiels et anonymes qui ont contribué à la réalisation de ce musée.

En participant à cette inauguration, vous faites le pari du dialogue, de la volonté de découvrir, de la curiosité, de la volonté d'établir des ponts plutôt que de la méfiance et de la peur, sans naïveté mais sans a priori.

C'est aussi le choix que nous avons fait en concevant et en réalisant ce musée. Parler, expliquer, montrer, dialoguer, mais aussi débattre. Ces choix ne sont pas aisés, particulièrement en ces temps où l'actualité autour des thématiques musulmanes est omniprésente. La solution de se taire aurait pu être plus confortable. Rester cachés nous aurait certainement moins exposés.

Nous avons préféré la présence, la transparence et le dialogue.

Nous avons décidé d'assumer notre pleine citoyenneté et notre spiritualité. Nous avons décidé de participer pleinement à la vie de la cité, en y contribuant avec les thématiques que nous maîtrisons.

Nous voyons cette contribution comme essentielle pour la société que nous voulons contribuer à bâtir. Une thématique d'autant plus importante à expliquer qu'elle est dévoyée par certains, utilisée et manipulée par d'autres.

Je suis très heureuse que ce Musée voie le jour dans cette ville, dans ce pays riche de multiples langues, coutumes et religions, qui m'a accueillie il y a près de 20 ans.

Je crois que cette initiative s'inscrit bien dans l'histoire de cette ville qui a toujours su grandir des apports culturels extérieurs, pour autant qu'ils s'intègrent dans le respect des lois démocratiques et des principes républicains. C'est dans cet esprit que ce Musée veut exister, et nous remercions La Chaux-de-Fonds de l'accueillir

Aujourd'hui est un grand jour pour tous ceux qui ont contribué à la réalisation de ce projet.

Tant d'années d'efforts, de patience, d'imagination et d'épreuves aussi, pour arriver à cette impressionnante réalisation.

Je pense bien sûr à toute l'équipe qui a porté cette initiative, mais aussi à tous les anonymes et bénévoles, qui ont contribué à la réussite du projet.

Je n'oublie pas non plus toutes les entreprises que nous avons sollicitées, dans le canton et au-delà, et qui ont fourni leurs meilleures prestations.

Ce jour fera également date pour nos concitoyens de confession musulmane, qui feront l'expérience novatrice de revisiter les civilisations de l'Islam à travers un musée moderne et précurseur.

Ce projet a été élaboré, mis en place, finalisé et demain géré, par une équipe pluridisciplinaire, sans aucune distinction d'origine culturelle ou religieuse.

Toutes les personnes de l'équipe sont des personnalités connues localement ou au niveau national, pour leur activité professionnelle ou associative.

Nous voulons conserver cet esprit d'ouverture et de transparence à tout prix.

Ouvert à toutes et à tous, le Mucivi sera une contribution positive à l'attractivité culturelle de notre ville, je l'ai dit. Il aura aussi, à terme, avec l'augmentation du nombre des visiteurs, des conséquences bénéfiques pour le canton et même pour la Suisse. Oui, le Mucivi rayonnera au-delà du canton. Votre présence aujourd'hui en témoigne déjà.

Le concept même du Mucivi ouvre la voie à de nouvelles façons de penser les projets associatifs, c'est à dire à refuser le repli identitaire, à s'émanciper du communautarisme, ceci par une coopération pleine et entière avec l'environnement sociétal.

Ce Musée est une main tendue à l'autre quel qu'il soit, une invitation à la découverte, au questionnement, à la recherche. Nous posons des questions plus que nous n'apportons de réponses.

Le Mucivi a déjà une histoire, elle a débuté il y a plus de 16 ans par l'acquisition de ce très beau bâtiment, mais il a surtout un avenir en forme de livre ouvert à tous. Aujourd'hui, tous ensemble, nous écrivons la première ligne.

Je terminerai mon propos par une parole de Nelson Mandela qui a dit: " En faisant scintiller notre lumière, nous offrons aux autres la possibilité d'en faire autant".

Puisse la lumière de chacun d'entre vous scintiller, pour le plus grand bien de vos proches et de votre environnement.

Je vous remercie de votre attention.

*Nadia Karmous, Discours d'inauguration du Musée des Civilisations de l'Islam, La Chaux-de-Fonds le 27 mai 2016 à 18h.*